

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Jueves 18 de Marzo de 1937

Núm. 208

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
El Papa concede una especialísima bendición al pueblo español.....	3. ^a
El mariscal Mackensen prevé una guerra con los Soviets.....	3. ^a
Grave accidente de auto a la ex emperatriz Zita.....	5. ^a
Sangrientos desórdenes en varias poblaciones francesas.....	8. ^a
Una brillante emisión de Radio Requeté en el frente de Madrid.....	4. ^a
La charla del general Queipo.....	8. ^a

“España, cumpliendo una vieja contribución providencialmente impuesta, marcará un ejemplo a imitar,”

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Otro nuevo avance en el frente de Córdoba

Boletín Informativo

Salamanca, 17.—Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo con noticias recibidas hasta las 20 horas del día 17 de Marzo de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—Quinta División. El enemigo ataca una posición al Este de Huesca; nuestras fuerzas reaccionaron brillantemente, atacando al arma blanca y cogiendo al enemigo cuatro soldados marxistas españoles, un ruso, un holandés y 15 muertos, quedando sobre el terreno 30 cadáveres más. Se cogieron al enemigo tres fusiles, 28 mosquetones, 60 granadas y otro material.

Sexta División.—Tiroteos y cañoneos en todos los frentes, habiéndose pasado a nuestras filas 12 paisanos y 12 milicianos en el frente de Quincoces.

Octava División.—En el sector de Quero se han causado al enemigo 30 muertos, entre ellos un brigada de milicianos y un sargento, cogiéndole además mucho armamento y material.

División de Avila.—Sin novedad, con ligeros tiroteos.

División de Soria.—En Somosierra fuerzas de la bandera de Falange de Burgos efectuaron un golpe de mano sobre un puesto enemigo guarnecido por 10 hombres, de los cuales murieron nueve al arma blanca y el otro quedó prisionero. Se cogieron siete fusiles y diverso material.

Frente de Guadalajara.—El enemigo atacó nuestras posiciones al Noroeste de Hita, siendo rechazado con grandes pérdidas. Se cogieron al enemigo ocho prisioneros y 22 fusiles. Se presentaron 12 paisanos y ocho milicianos y un sacerdote. Asimismo se recogió un herido rojo abandonado por sus camaradas desde hace cuatro días, lo que demuestra una vez más el desamparo en que los rojos dejan a sus heridos.

División Reforzada de Madrid.—Frente del Jarama.—El enemigo hizo dos contraataques en la cota 700, siendo rechazado y habiéndole causado gran cantidad de muertos, entre ellos 15 con armamento; se cogieron tres fusiles ametralladores, cuatro ametralladoras y 48 heridos. En el resto de los frentes, cañoneos y tiroteos sin importancia.

EJERCITO DEL SUR.—Nuestras columnas, en brillante operación, avanzaron 10 kilómetros, ocupando posiciones ventajosísimas y causando al enemigo gran cantidad de bajas.

De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

Nuestras tropas adelantaron 10 kilómetros, ocupando posiciones ventajosas

El enemigo, que fué arrollado, sufrió grandes bajas

Golpe de mano en Somosierra sobre un puesto rojo, cuyos defensores fueron exterminados

Nuestra Aviación deja sin mandos a un batallón internacional

Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors.—Soria, 18 (madrugada). El tiempo se mantiene indeciso. La mañana se presentó espléndida; pero, por la tarde, volvió a encapotarse el cielo y llovió. Nuestras avanzadas, protegidas eficazmente por la Artillería, hicieron por el sector de Brihuega algunas salidas de exploración del terreno, y mejoraron sus posiciones.

En Hita los marxistas contraatacaron con tenaz empeño y bastantes núcleos; pero fueron rechazados con importantes pérdidas de hombres y material, batidos por la Artillería, la Aviación y ametralladoras, que impidieron que se pudieran acercar a nuestras líneas. Nuestros soldados salieron de sus posiciones, persiguiendo-

les, y consiguieron también capturar algunos prisioneros con armamento.

Las fuerzas de Somosierra han iniciado también su avance por las todavía nevadas cumbres de la sierra, y los falangistas de Burgos asaltaron un destacamento enemigo, resultando muertos al arma blanca, nueve de los diez marxistas que los guarnecían. La sorpresa fué tan imprevista, que apenas si tuvieron tiempo para darse cuenta de ella.

La mayor actividad en este frente está concentrada en la Aviación. Numerosas escuadrillas de cazas y bombardeo persiguen y bombardean sin descanso las posiciones en donde, pegados a tierra, sin poderse mover, están inmobilizadas las brigadas rojas. La ofensiva de la Aviación se dirige particularmente a deshechar las fortificaciones que los rojos, en largos meses de inactividad y espera, pudieron hacer a la salida de Guadalajara, que está rodeada de una trinchera que es su mejor defensa.

Nuestros pilotos la han localizado con precisión, y mu-

chos tramos de la misma ya han podido ser destruidos. También se han hecho saltar algunas minas que los comunistas tenían preparadas para volarlas cuando se aproximasen nuestras fuerzas.

Aparte del éxito que ayer y anteayer consiguieron nuestros pilotos; maltratando a bastantísimas unidades rojas de las que ratean por el espacio, se conoce el que consiguieron en las inmediaciones de Trijueque. Una de las bombas de gran potencia, que arrojaron contra los batallones de milicianos extranjeros que acampaban en aquella dirección, cayó precisamente en la casa en donde un comandante rojo estaba reunido con diez oficiales, a quienes informaba de las operaciones que habían de desarrollar. El jefe y todos los oficiales quedaron sepultados y muertos entre los escombros de su refugio por efecto de la terrible explosión. Las fuerzas marxistas quedaron en un momento sin mando de ninguna clase, y se produjo entre ellas gran desconcierto, que algunos aprovecharon para pasarse a nuestras filas.

En el Jarama se rechazan dos contraataques

(De nuestro enviado especial señor Tello).—Talavera de la Reina, 17 (noche).—Los rojos no acaban de escarmentar. Mejor dicho, los rojos están dando los últimos aleteos en la inútil resistencia de la defensa madrileña. En estos días de calma han olvidado los reveses catastróficos que han sucedido siempre a sus desesperados intentos de romper el cerco de nuestras fuerzas, y hoy, otra vez, han querido lograr lo que no está escrito para su historia.

En el frente del Jarama comenzaron al amanecer un contraataque, que no tardó mucho en decidirse. Tranquilas, con la plena seguridad del que se sabe más fuerte, esperaron nuestras avanzadas la aproximación del enemigo. Entonces fué cuando de las trincheras nacionalistas surgió una cortina de muerte que iba comiéndose, abriendo boquetes en los cuadros rojos. Sus filas quedaron pronto dislocadas. Y a la hora de la retirada, nuestras ametralladoras seguían haciendo víctimas en los que corrían.

No contentos los sicarios de Rusia, lanzaron de nuevo al poco tiempo sus unidades contra las posiciones nacionales. Y si grande fué el desastre primero, no le fué en zaga el segundo. Al acabar la jornada, en la que nuestras tropas certificaron su arrojo, tanto para defenderse como en la ofensiva, el campo estaba sembrado de cadáveres enemigos, así como de una cantidad de material de todas clases, en proporción enorme, cuya clasificación aún no se ha efectuado.

Una de nuestras columnas ha realizado en este sector un pequeño avance, al que los marxistas no opusieron gran resistencia.

El enemigo dejó en el campo 15 muertos con armamento. Entre el material recogido figuran tres fusiles-ametralladores y cuatro ametralladoras, causándose al enemigo 23 muertos y 48 heridos.

En los diferentes sectores del frente de Madrid la calma ha sido absoluta, interrumpida por el fuego de cañón y de fusilería sin importancia.



El mangante Mangada, detritus del Ejército español, a quien las hordas rojas hicieron general y “coco”, en los inicios de la guerra. “¡Que viene la columna Mangada!...” Pero la columna Mangada, después de constantes fracasos, quedó embotellada en El Escorial. Y es posible que ahora, con el mismo fajín que le impusieron, la plebe marxista le ahorque. Se lo merece.

Al arma blanca de nuestros soldados, huyen los rojos

(Información del Tebib Arrumi).—Continúa el tiempo haciendo de las suyas en este sector de Guadalajara. La lluvia, el granizo y la nieve alternan sin interrupción, y de vez en cuando, un ratito de sol para hacernos concebir esperanzas que prontamente se frustran.

El viento, que es fortísimo, viene en nuestra ayuda, ya que contribuye a secar los campos encharcados.

El enemigo, siguiendo su tradicional costumbre de contraataque, realizó un intento de ataque, pretendiendo reconquistar nuestras posiciones al Noroeste de Hita. Fué rechazado fuertemente, haciéndosele muchas bajas y dejando abandonados ocho cadáveres, un herido, un trípode de ametralladora y 30 correajes, pues, como de

costumbre, huyeron aceleradamente al advertir el coraje de nuestros soldados, sobre todo cuando se apercebieron de que una sección de los mismos calaba el arma blanca y salía de sus trincheras para lanzarse al asalto.

Se pasaron a nuestras filas 12 milicianos, ocho paisanos y un sacerdote, haciéndose tres prisioneros.

La actividad de nuestra Aviación ha sido grande. Castigó duramente las posiciones enemigas de Torija y el bosque situado al Sur de Brihuega.

A pesar de esto, la nota general de la jornada ha sido de calma. Pero esperemos a que el tiempo deje de sernos adverso y dé rienda suelta a las energías almacenadas en estos días de torzosa inactividad.

Los anarquistas acusan a los políticos republicanos de ser los responsables de todo lo que ocurre en España

El locutor de la emisora de la F. A. I. de Barcelona dió ayer lectura a un comentario de «Solidaridad Obrera», en el que se acataba violentamente a los políticos republicanos, acusándolos de ser los responsables de todo lo que ocurre en España.

«Si nos hubieran dejado actuar a los anarquistas—decía— a raíz del triunfo electoral de febrero, otro rumbo llevarían los acontecimientos. Los militares y los fascistas hubieran quedado aplastados para siempre».

Después arremetía furiosamente contra el Gobierno de Largo Caballero, acusándolo de cobarde e incapaz, y de manera muy especial contra Alvarez del Vayo y Prieto.

El fracaso de estos dos despreciables burgueses—añadía—alcanza proporciones fantásticas.

La descomposición del conglomerado rojo es ya una magnífica realidad. Lo prueba esa política de «más eres tú» que practican ahora a todo pacto, y sobre todo en la Cataluña anarquista.

No escribáis a los religiosos que están en la zona roja

Londres.—El reverendo Alberto Goñi (C. M. F.), superior de la provincia Claretiana de Cataluña, residió tres meses en Barcelona después de estallar el Movimiento Nacional, disfrazado de campesino. Ha dirigido un aviso a los católicos previniéndoles que no escriban cartas a los sacerdotes y seminaristas residentes en la España aún no ocupada por los nacionales.

El padre Goñi advierte el peligro que hay para las personas que reciben las cartas y recomienda que no se envíen comunicaciones de ninguna clase, sino en casos de absoluta necesidad. Ha habido casos en los que el hecho de haber recibido comunicaciones de esta clase ha ocasionado la muerte de sacerdotes y seminaristas, a causa de una carta que le dirigieron al lugar donde estaba escondido.

Relata el padre Goñi cómo los comunistas se envanecían de que no pasaba un sólo día sin que se matara a varios sacerdotes. La salvaje ferocidad de los comunistas—dice el mensaje del padre Goñi, reproducido en varios periódicos ingleses—no perdona enfermos ni mutilados.

Cuando los rojos entraron en Cervera, asaltaron violentamente un sanatorio (que los padres Claretianos tenían en los alrededores) y degollaron a todos los asilados. El padre Goñi dice: «El Colegio Claretino tenía 300 miembros, 31 profesores, 35 hermanos legos y 134 seminaristas; según mis informes, por lo menos el 80 por 100 ha sido asesinado por los rojos». Agrega por último el padre Goñi, que en Cataluña no hay un solo convento ni iglesia que no haya sido destruido o destinado a usos profanos.

APUNTES

Es preciso decir a todos que luchamos por la revolución aunque para ello «haiga» que (mejor dicho: haya)... Radio Alcalá de Henares.

Verdaderamente esto es un apunte. Un apunte de cómo van las cosas en la zona roja. Este «haiga» del locutor de Alcalá es todo un poema. Un detalle de lo que con la revolución hubiera ocurrido en toda España. Los bajos fondos sobrenadan por encima de la superficie de la misma manera que flota el alcornoque. El arador se ha convertido en orador, y el locutor es un analfabeto, que dice «haiga» con la misma naturalidad que se cree que las hoces se han hecho para segar cabezas.

En el termómetro de la cultura marxista este «haiga» marca el grado meridiano, que es también endémico, en los cerebros rojos, que así hay que llamarlos, para que la revolución influya también en la masa gris.

Todo es relativo en la vida; y si este pobre campesino que es hoy locutor de Radio Alcalá suelta algún «haiga», más de un «haiga» agrícola harán los hermanos Quintero con la azada en los huertos de El Escorial. Por algo existe la ley de compensaciones...

Colaboradores de EL ALCAZAR

Mosaico hispanoárabe

Por Antonio MARTÍN MAYOR

2

Los liberales de otros tiempos, integrantes del ala izquierda de aquellas benditas horas «ñoñas»,—chaqués ceremoniosos, «flit» de oratoria adormidera, últimos bigotes—fueron «abandonistas» en lo tocante al pleito marroquí.

Se diría que ya entonces, pitonisas sindicadas de París, y amantes futuras del apache Frente popular, habían intuido el porvenir y evacuado a nuestros liberales su horóscopo de esta guisa: «Procurad que España abandone Marruecos. Haced todo por conseguirlo, pues Marruecos es un camello del desierto que os pasará en las gibas las escobas que, con el tiempo, os barrerán de España. Del sur igual que las cigüeñas os vendrá el fin del liberalismo».

Presintiendo quizá pues, los izquierdistas de la hora «ñoña» que al cabo de los días Marruecos iba a ser el cirineo de faz morena y ojos soñados que nos ayudase a llevar la cruz de nuestras redenciones en la guerra cruenta, preconizaron a toda costa el abandono de Marruecos a su horfandad de cultura e indigencia moral.

La táctica abandonista tuvo su razón de ser, Marruecos estaba entonces lleno de judíos parásitos, y era el nido dilecto de las logias masónicas que temían en la «intervención» española el fin de su colonización mercantil y de sus traficadas rapiñas. Averiguad el contenido de las áreas negras de este «triángulo»: abandonismo, judaísmo y masonería liberal, y veréis aparecer el complejo siniestro de aquella política tras los signos de las logias de Tetuán y de Tánger.

¡Lo que se dijo entonces de las sangrientas hemorragias españolas! ¡Lo que cacarearon las gallinas del congreso y la prensa! Pero Marruecos no fué abandonado y aquel gran señor español que parecía un modelo alegre de Velázquez, el General Primo de Rivera, arregló «lo de Marruecos», y hoy se ha visto, como tales derramas no fueron baldías, porque en el frente están dando su sangre aquellos por cuya cultura y bienestar ayer dimos la nuestra. Ved, pues, que hicimos bien entonces en no dejar Marruecos a su suerte según preconizaban los hijos de la viuda

Más en ciertos aspectos el «abandonismo» se siguió como sistema: el literario, por ejemplo. Toda la generación del 38 fué abandonista en el sentido de que abandonó el tema marroquí y no extrajo en aquellas canteras los filones de arte que contienen. Hay un silencio de amáforas ausentes y de literatura colonial en aquella generación amarga. Ningún escritor se ocupó entonces de Marruecos, y las únicas plumas posteriores que luego escribieron a un sol amarillo de viejo corán fueron más que poetas toscos literatos castrenses, cronistas de operaciones militares que, salvadas merilísimas excepciones,—Tomás Borrás, Sánchez del Arco, Corrochano—llevaron a las agrias columnas del Liberal etc., secas prosas escritas en tinta venenosa de rencor.

Estamos, pues, en deuda literaria con Marruecos. Apenas se han escrito cinco o seis obras dignas de tener en cuenta, sobre el tema de más color e intensidad del universo. La India, o la guerra de los «boers» fueron cometa para Inglaterra con cola de ciento de volúmenes. Francia podría amojonar toda su zona marroquí con obras de literatura colonial. Nosotros apenas contamos con cinco o seis obras.

Acusemos también de abandonistas a nuestros pintores. Si exceptuamos a Bertuchi, que vive en Tetuán; a Blay, a Echagüe y algún otro, ¿dónde están las paletas y los prismas que hayan descompuesto en colores la luz del más brillante meridiano? Y, sin embargo, Marruecos no es más que un gran accidente de color.

Otra empresa más de la paz debiera ser para nosotros la organización en Madrid, por ejemplo, de un gran Museo de Arte Marroquí, gemelo al que Francia tiene, para enorgullecerse, de sus colonias.

No sé quien sería el «abandonista» en tiempos posteriores a Cisneros. El Cardenal, quizá a fuerza de fomentar la liberación de cautivos en Argel, se enamoró de Africa y desembarcó en Orán.

Las naves españolas, de amplio vientre materno, llevaron a la ciudad la Cruz católica. Todavía algunas calles conservan nombre español de fonética deformada por los días. Y lo que no pudo la historia política de modo oficial, lo han conseguido, en parte, emigrados de Málaga, Murcia y Almería, y es muy frecuente, flamando por las calles de Orán, oír a esos colonizadores «amateurs» hablar en dulce valenciano o en sonoro español.

(Prohibida la reproducción sin citar la procedencia.)

¡Quien no ha visto Sevilla,
no ha visto maravilla...!
Quien va a Sevilla y no compra una alhaja en

CASA FELIX POZO

ha perdido su viaje

**Joyas, Relojes, Platería, Mantones de Manila,
Carteras, Máquinas de Escribir, etc.**

TODO DE OCASION

O. DONELL, 4-SEVILLA

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

FERRETERIA
HIERROS **MARIN**

Gran surtido en Piezas,
Aracs, Ideal y Parsón

Zocodover, núm. 4
TOLEDO

Almacén
de Coloniales

RICARDO SANCHEZ
LUMBRERAS

Jardines, 18
TOLEDO

Antonio García
ELECTRICISTA

Padilla, 9.—Talavera de la Reina

NUESTRAS NOTICIAS DE LA TARDE

Cómo actúan en Madrid las patrullas encargadas del orden público

Madrid, 17.—El periódico rojo «El Liberal» dice que las patrullas encargadas del orden público en las calles deben llevar un distintivo especial que les acredite como tales, pues se da el caso de verificarse detenciones que no han sido dispuestas por ninguna autoridad legal. Cita el caso «El Liberal» de que dos obreros tipógrafos de sus talleres fueron detenidos la noche anterior, sin que a pesar de las averiguaciones que se han hecho, se sepa donde están.

Simpático rasgo

Avila.—Está siendo muy elogiado por el rasgo simpático realizado por el general Serrador, recientemente ascendido a este empleo. Ha repartido la primera paga de general entre los padres de los soldados, paisanos y voluntarios encuadrados en unidades militares que dieron su vida por la Patria en el Alto del León.

Moros notables visitan la ciudad de Málaga

Málaga, 17.—Una comisión de moros notables ha visitado la ciudad de Málaga. Al contemplar la huella de los robos, incendios y saqueos de los marxistas, uno de los marroquíes dijo que allí se advertía la mano extranjera, pues no se puede admitir que los españoles hayan hecho tales estragos.

Homenaje de Cádiz al general Varela

Cádiz.—En su «Nota del día» el periódico «Información», advierte que pronto celebrará sus días el glorioso y dos veces laureado general Varela y hace esta advertencia porque entiende que Cádiz, que tanto debe a este heroico militar, está obligado a manifestarle de algún modo su gratitud. Y a tal efecto, lanza la iniciativa de que el día de su fiesta onomástica, o sea el día de San José, todos los gaditanos le envíen una tarjeta postal de felicitación.

La Semana Santa en Jerez

Jerez de la Frontera.—La Semana Santa en Jerez ha de revestir este año extraordinario esplendor. La mayoría de las Cofradías hacen preparativos para que sus respectivas titulares hagan estación en la Iglesia Colegial. Entre el vecindario jerezano reina un extraordinario entusiasmo con motivo de la reanudación de tan tradicionales y religiosas fiestas.

En Guadalajara piden la rendición

Burgos, 17.—En Guadalajara se celebró una manifestación de mujeres que pedía la rendición de la ciudad. Las autoridades dieron órdenes a los guardias de seguridad para que las disolvieran y como éstos se negaran a cumplir el mandato, salió un grupo de milicianos que deshizo la manifestación a tiros. Resultaron cuatro mujeres muertas,

El director de «La Batalla», preso, tiene que ser libertado por presiones de la F. A. I.

Barcelona, 17.—El periódico anarquista «La Batalla» ha publicado un violento artículo atacando al Gobierno de Valencia y a la Generalidad. Con este motivo fué detenido el director del diario, pero a las pocas horas hubo de ser puesto en libertad, merced a la presión de la F. A. I. A la salida de la cárcel le esperaba un nutrido grupo de extremistas que le acompañó vitoreándole.

Viuda de Juan Gallano
MADERAS-MOSAICOS-MATERIALES DE CONSTRUCCION
OFICINA:
Cuesta de Pajaritos, 9.—TOLEDO

EXTRANJERO

El mariscal von Mackensen prevé una guerra con los Soviets

La Prensa francesa e italiana dice que Franco entrará pronto en Madrid

Se gasta actualmente en el mundo 5.000 libras esterlinas por minuto en rearme

Berlin.—El «Daily Herald», diario socialista inglés, publica en el número del 8 del corriente un interesante artículo sobre el rearme mundial en la actualidad.

Dice este periódico que Inglaterra va a la cabeza; y que se gasta al año en el mundo más de 2.635 millones de libras entre las seis principales potencias del mundo: Inglaterra, Alemania, Italia, Japón, Francia y Rusia.

Inglaterra aumenta en un 73 por 100 este año comparándolo con el año pasado y sube de la suma de 161 millones anuales a 238 millones.

Rusia aumenta este año en un 26 por 100 y gasta actualmente 750 millones comparándolo con 592 el año pasado.

Norteamérica y el Japón no gastan más que 206 y 83 millones, respectivamente.

Todas estas libras se entienden en libras.

El gasto anual por cabeza viene a resultar en Alemania en 14 libras, en Inglaterra 6 libras, en Francia 5 libras y 7 chelines, en Rusia 4 libras y 8 chelines, en Italia 3 libras y 11 chelines, y en Norteamérica únicamente 1 libra y 12 chelines.

En noviembre de 1936 se gastaba únicamente por minuto 4.400 libras. El aumento es debido a la reciente disposición de Inglaterra.

nencia reverendísima, con todo el Episcopado y Clero, a la Acción Católica, y a todos los fieles españoles con sus dignísimas autoridades, haciendo votos para que sea prenda de pronta y duradera paz, de extenso y profundo rejuvenecimiento espiritual, y de toda suerte de prosperidades en el Señor.

Aprovecha esta oportuna ocasión para expresarle una vez más el testimonio de su mayor consideración, y queda de vuestra eminencia reverendísima humildísimo, devotísimo y verdadero servidor.

E. CARD. PACELLI

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería
:: y Muebles ::

Pi y Margall, 14.-Teléf. 155 R
TALAVERA DE LA REINA

TODOS LOS MUEBLES
ARTISTICOS DE LAS
CASAS ELEGANTES
SIGN DE LA CASA

GAMERO

Hombre de Palo, núm. 3
TOLEDO

"Pañerías" La Campana,, Primera Casa en Uniformes Militares

Campana, núm. 5
SEVILLA

BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLEDO

Ni Francia ni Inglaterra contestan a unas proposiciones de Valencia

Londres.—Los Gobiernos inglés y francés han recibido del Gobierno de Valencia determinadas proposiciones respecto al protectorado español en Marruecos. Parece que fué el propio Alvarez del Vayo el que hizo entrega de una nota, durante su última estancia en Ginebra, a M. Eden y a Mr. Delbós. Estas proposiciones, que encierran una mengua para la soberanía de España, no han sido contestadas ni por Inglaterra ni por Francia.—A. Z.

Berlin.—El mariscal von Mackensen ha pronunciado, con ocasión de la inauguración de un local para la juventud hitleriana, un discurso que merece especial atención, porque en él ha vertido algunas apreciaciones certeras sobre la posibilidad de un próximo choque entre Alemania y la U. R. S. S. El mariscal ha declarado sobre este punto que la nueva juventud alemana debe de estar preparada a ser el alma popular alemana, dada la situación actual del Mundo y la perspectiva de un próximo conflicto con los sin Dios del Este.

Los comentarios franceses

Paris.—Los diarios franceses cuentan ya con la próxima entrada de Franco en Madrid, después de lo cual se espera que el Gobierno Blum reconozca al de Franco. También se tiene la impresión que una vez conquistado Madrid la guerra durará muy poco.

Italia da por conquistado a Madrid

Roma.—Toda la Prensa confía en que no tardarán mucho las tropas de Franco en entrar en la capital, rompiendo de una vez para siempre la inútil resistencia roja.

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS
Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería
Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9
TOLEDO

SOCIEDAD ANONIMA "LA SIN RIVAL,"

Fábrica de Gaseosas
Plaza de los Montalbanes, 5.
TOLEDO

VICENTE SANCHEZ

Despacho de semillas y
Semillas de alfalfa a precios económicos
Cuatro tiempos, 2.—TOLEDO

Su Santidad concede una singular y muy amplia Bendición Apostólica al pueblo español

Al mismo tiempo, desea una pronta y duradera paz para un profundo rejuvenecimiento espiritual

De la solemnidad con que España católica celebró la gloriosa fecha del XV aniversario de la Coronación de Su Santidad, ofreciéndole en la persona de su representante oficioso y confidencial el ferviente y sincero homenaje de su adhesión entusiasta y filial, fué dada cuenta a la Santa Sede, en extensa carta del primado de España, el eminentísimo señor cardenal Gomá. Dicha carta ha sido correspondida por otra de su eminencia reverendísima el señor cardenal secretario de Estado, la cual está concebida en los siguientes gratos términos:

A su eminencia reverendísima el señor cardenal Gomá y Tomás, arzobispo de Toledo.—Pamplona.

Eminentísimo y reverendísimo señor:

Enterado con profunda satisfac-

ción de cuanto me dice en su muy amable del 16 del corriente acerca de la manera como el pueblo español ha prorumpido en intensas manifestaciones de júbilo por la recurrencia del XV aniversario de la coronación del Augusto Pontífice, he referido con todos sus detalles tan feliz acontecimiento a Su Santidad, que no ha podido

fervorosamente su tradicional e inquebrantable adhesión a la Santa Sede y al Vicario de Cristo en la tierra.

Por esta razón tengo el muy alto encargo, que cumplo con la máxima reverencia y afecto, de comunicarle que el Santo Padre agradece de todo corazón el devotísimo homenaje que por medio del tan grato conducto de V. E. R. España entera, representada en sus más elevadas autoridades eclesiásticas, civiles y militares, en la Ac-



sino sentirse muy verdadera e íntimamente complacido al comprobar una vez más cuales sean los genuinos sentimientos religiosos de Sus amadísimos hijos de España, que no pierden ocasión, aun en las más variadas y difíciles circunstancias, para demostrar su arraigado catolicismo, cual lo han hecho al presente reiterando tan

ción Católica y en todas sus clases sociales, ha querido ofrecer, cual tributo de veneración y amor al queridísimo Padre común.

Y queriendo el Sumo Pontífice corresponder a la insigne piedad de estos devotísimos hijos, con paternal afecto concede el consuelo de una singular y muy amplia Bendición Apostólica a vuestra emi-

Normas para la nueva España

Mientras se afronta la reforma del plan de las Normales urge el restablecimiento de las femininas; acabar con la traidora limitación de la matrícula que tendía a matar por la espalda a la enseñanza privada; y restablecer al mismo tiempo los estudios libres, que permitan a las instituciones privadas crear maestros con arreglo a sus métodos privativos sancionados por una experiencia mundial.

Hay que suprimir muchos de los Institutos que se crearon a voleo, sin sujeción a plan, mirando, más que a su intrínseca necesidad, a interponerse en el área de acción de los Colegios religiosos que se quería exterminar. Mientras la segunda enseñanza sólo se conciba como propedéutica de la Universidad y no se cree en ésta una conciencia de selección intelectual, toda propagación de Institutos será funesta. Llevar a ello no la élite intelectual, sino la masa, es engendrar para dentro de muy poco un pavoroso problema docente de inflación de las Universidades, ya recargadas, a la par que un problema social de éxodo del campo y de abandono de las profesiones necesarias en los pueblos y aldeas.

(De la Confederación Católica de Padres de Familia, en sus conclusiones al Jefe del Gobierno del Estado español).

9

La vida en Toledo

La Asociación de Maestros Católicos de Toledo renace con pujante actividad

Hara próximamente un año, publicábamos en el diario católico «El Castellano» unos sueltos dirigidos a los compañeros todos de la provincia. Se les invitaba a ingresar en la Asociación, y con verdadero cariño los exhortábamos, recordándoles el hermosísimo similitud evangélico del grano de mostaza.

Era entonces la obra insignificante semilla; pero teníamos seguridad absoluta de que, merced a la savia que el Divino Maestro había de comunicarla, llegaría ¿cómo no? a grande y frondoso arbusto, capaz de acoger a los innumerables maestros que bajo sus ramas quisieron cobijarse.

Muchos escucharon el ruego; muchísimos, temiendo el vendaval judaico-masónico que pretendía arrancar cuanto tuviese el nombre de católico, desoyeron el llamamiento, y otros desgraciados que formaban en la horda roja se propusieron deshacer la Asociación entonces y más tarde, cuando ellos han dominado, planearon, lo manifestaron así, acabar con los iniciadores.

A pesar del terrible huracán, que fuertemente azotaba, y alentados con la esperanza en el Señor, que acalla las más recias tempestades, los directores de la obra velaron con cariño por ella y no la dejaron morir. Vivió silenciosa, claro está, porque el ambiente le era completamente hostil; hasta que, despejado el horizonte, pudiera resurgir para mostrarse aún más vigorosa.

Ahora, con la sangre de los muchos mártires habidos en nuestra provincia, el celo de los propagandistas y labor de todos los Maestros católicos lograremos restablecer el número con que contábamos antes de desencadenarse el infierno rojo, y laborando sin tregua, divulgando nuestro afán de superación en el orden científico y pedagógico, siempre dentro del ideal de la enseñanza católica, según se expresa en la encíclica «Divini Illius Magistri», el número se multiplicará.

¡Maestros! ¡Educadores! ¡Forjadores de la futura España! Si queréis uniros a nosotros para proclamar los derechos de la Escuela católica, ingresad en nuestra Asociación.

A costa de la felicidad propia, de nuestro trabajo, de nuestro sacrificio, que las generaciones futuras hagan otra vez de la pobre España que sufre la España imperial, madre de civilizaciones cristianas, y, por tanto, patrióticas, pues el patriotismo acendrado es inseparable de la verdadera santidad.

A. R. BOLONIO

La Casa de las Lanas

Cazadoras - Camisas - Calcetines - Extensio surtido en Perfumería

Tomás Sierra

COMERCIO, 5 al 11 TOLEDO

VIUDA DE J. RODRIGUEZ

COMESTIBLES FINOS Alfileritos, 24 y 30.--Toledo

Una brillante emisión de Radio Requeté

Interesantes discursos de los señores Valdés, Sánchez del Arco y Muñoz de Aguilar

Radio Requeté añadió ayer tarde a la serie de sus emisiones una muy brillante y atractiva. Otra estación de onda extracorta recogió la audición, retransmitiéndola a varias estaciones. Debí de oírse perfectamente en Madrid, y los alfavoces del frente la difundieron por las líneas rojas.

En primer término, el director de EL ALCÁZAR, don Joaquín Valdés, leyó unas cuartillas contrastando los infundios constantes de la propaganda roja con las realidades palpables que pregonan las victorias del Ejército nacional y el próximo triunfo de la España renaciente.

Refutando las calumnias de los

marxistas, afirmó que el Ejército promovió el movimiento salvador al colmarse las perturbaciones y los crímenes de las izquierdas.

Terminó diciendo que, frente a los poetas rojos que cantan a lo Alberti la defensa de Madrid, nosotros tenemos los romances escritos por las armas nacionales en la tierra, en el aire y en el mar; es decir, mil victorias, plenas de sacrificios y heroísmos, algunas de las cuales son asombro del mundo y esmaltarán el acervo histórico de España.

Después, el ilustre escritor y cronista de guerra de «A B C», señor Sánchez del Arco, hizo una maravillosa exposición del estado de la contienda.

Dirigiéndose especialmente a los obreros españoles, dijo, entre otras cosas sustanciosas, que nosotros avanzamos porque somos la continuidad de los destinos patrios y representamos la auténtica restauración de principios inmutables. Servimos a España, nada más que a España, cuya personalidad en el concierto de los pueblos ha renacido. Tenemos las armas, pero tenemos también la razón. En nuestras manos están todos los signos de soberanía, Dominamos totalmente el Marruecos español; permanecen en nuestro poder las colonias de Guinea y Río de Oro, Cabo Luby y Villa Cisneros. Somos los dueños de las Canarias, del Estrecho de Gibraltar, de Ceuta, con la llave del Estrecho, que es el Hacho; de la bahía de Cádiz, base de nuestra escuadra; de Vigo y El Ferrol, formidables bases navales, que nos dan el dominio del Cantábrico; de las Baleares, que nos afirman en el Mediterráneo, cuyas costas serán nuestras dentro de muy poco... Todo lo que al mundo interesa como signo de poder de un pueblo, es nuestro ya. El Gobierno de Burgos tiene una altísima cotización mundial, porque suyos son todos los resortes del poder militar de España.

Por último, expone el respeto al obrero en nuestro territorio, donde se ponen en pie las organizaciones gremiales y persisten las legítimas conquistas de los trabajadores; y, dirigiéndose a los milicianos, les exhorta para que

no sigan siendo solidarios del crimen y pidan la paz al Gobierno rojo, si no les da la victoria...

Finalmente, habló el ilustre jefe nacional de Radio de la Comunión Tradicionalista, señor Muñoz de Aguilar.

Después de ensalzar la personalidad de Sánchez del Arco y de Joaquín Valdés, dedicó un recuerdo cariñoso a esos hermanos nuestros que en las cárceles o en escondites sufren el yugo marxista.

Dirigiéndose a los milicianos, les dice: «España es nuestra; deponed las armas; aquí hay perdón para los engañados, porque reconocemos que la culpa reside en lo más alto».

Estos días las radios rojas —añade— hablan de invasión. Pero ¡si los de la invasión—en las leyes y en la realidad—fuisteis siempre vosotros!... Nosotros nos bastamos solos, porque Franco no necesita más que el concurso de los buenos españoles.

También se invoca por las radios rojas el Dos de Mayo. ¡Qué inmensa diferencia! El enemigo ahora no es de fuera. Somos nosotros los que ahora tenemos que salvar a las manolas y chisperos que todas las mañanas se asoman al balcón en espera de la llegada de las tropas liberadoras de Franco.

Nosotros somos amigos de la paz—sigue diciendo—. Por la paz luchamos; por aquella paz que vosotros los marxistas perturbásteis hace mucho tiempo.

Habla del salario en el nuevo régimen, diciendo que ha de ser justo y suficiente: pan para hoy y ahorro para mañana.

Evoca brillantemente la Semana Santa sevillana, con todo su significado religioso, estético y popular, y termina asegurando que pronto nuestro Ejército entrará en Madrid, asediando golpe mortal a los enemigos de España y abriendo al país horizontes de gloria.

“Fuentes,”

Fábrica de Camas Metálicas Menéndez Pelayo, 10 SEVILLA

Correas STOPLESS - Sedas Suizas para Fábricas de Harinas - Herramientas - Maquinaria Hijos de Antolin Galvo - SEVILLA

Un bando del general de la División reforzada de Madrid

«Don Andrés Saliquet Zumeta, general jefe del Cuerpo de Ejército y de la División reforzada de Madrid.

HAGO SABER: Movilizados actualmente los reemplazos correspondiente a los años 1931 y 1935 inclusive, que comprenden a todos los individuos entre los veintiuno y veintisiete años de edad, y encontrándose en las plazas ocupadas por nuestro Ejército, personas en gran parte procedentes de las localidades recién ocupadas y otras residentes habituales en las que están en poder del enemigo, a los que alcanza la obligación a que se alude.

ORDENO Y MANDO: 1.º Que todos los individuos de edades comprendidas entre veintiún y veintisiete años que se hallen ausentes de las filas del Ejército sin la debida autorización, deberán presentarse en el plazo de las cuarenta y ocho horas siguientes a la publicación en la Prensa local de este Bando, en las Cajas de Reclutas más próxima a su residencia habitual.

2.º Los infractores incurrirán en las penas señaladas al delito o falta de deserción, según los casos.

3.º Por las autoridades militares se dará la máxima difusión de esta Orden en la Prensa local y por Radio.—Navalcarnero 16 de marzo de 1937, Andrés Saliquet Zumeta».

Gobierno civil

Un importante donativo con destino al Patronato Anti-Tuberculoso

Los miembros del Patronato han hecho los siguientes donativos con destino a dicha entidad:

Señor gobsnador civil, don Isidoro Basarán, don Juan Martínez de Osma, don Gregorio Lozano, don Aurelio Boned, don Alfonso López Fando, don José Hernández, doña Carmen y don Fernando Aguirre, una cama cada uno, y los demás miembros del mismo, una por cada Comisión entre todos ellos.

También ha donado una cama don Alberto López.

El Patronato, teniendo presente la inagotable caridad de Toledo y su provincia, confía reupir en muy corto plazo de tiempo una crecida cantidad de camas que nos coloquen en preminente lugar en toda España y que prácticamente solucionen el problema de la lucha antituberculosa en nuestra provincia.

A estos efectos, se recuerda que cada cama llevará el nombre de su donante; que el precio de una instalación completa es el de 550 pesetas, y que si una sola persona no puede costear una cama completa, puede hacerlo en unión de otras, en cuyo caso figurarán los nombres de todas ellas en la instalación correspondiente.

Como iniciativa a desarrollar a estos fines, se lanzó la idea de que costeen una o varias camas los funcionarios de cada dependencia oficial o privada, las Sociedades industriales y de recreo, las Corporaciones oficiales, las entidades de toda índole; en suma, todas las agrupaciones o colectividades, viniendo así a prestar un eficaz auxilio a las necesidades individuales y a los altos fines sociales que la lucha antituberculosa representa.

León la primera ciudad española que ha respondido al llamamiento del gobernador de Toledo

Al ser recibidos los informadores por el secretario del gobernador, éste les manifestó que respondiendo a los acuerdos adoptados en la reunión del gobernador con los alcaldes de la provincia y pueblos liberados de la de Madrid, una ciudad muy patriótica, León, había sido la primera de nuestras capitales que desea ser madrina de uno de nuestros pueblos: Santa Olalla, por ser esta localidad una de las más castigadas durante el dominio marxista en nuestra provincia.

Sección Religiosa

DIA 18

SANTOS DEL DIA.—San Cirilo de Jerusalén, Frigidiano, Anselmo, Alejandro, Narciso, obispos; Félix, doctor; Tróximo, Eucarpio, mártires; Eduardo, rey.

Santa Misa.—Color blanco. Misa propia: Oraciones: 1.ª de San Cirilo; 2.ª, del Jueves de la Semana de Pasión; 3.ª, por la paz. Credo. Prefacio, de la Cruz. Ultimo evangelio del Jueves de Pasión.

San Nicolás.—Continúa el solemne novenario de Dolores.

Por la mañana, misas rezadas desde las ocho hasta las nueve y media. Por la tarde, los cultos empezarán a las seis y media. Habrá rosario, novena, sermón por el muy ilustre señor magistral de Tarragona y bendición con el Santísimo.

Desde las cinco habrá confesores en la iglesia.

San Ildefonso.—Por la mañana, misas a las siete, siete y media, ocho y nueve. Las de siete y media y ocho serán aplicadas por el alma de don Marciano Cirujano, alférez de la Legión.

Por la tarde, a las cinco y media, Exposición, Corona Dolorosa, sermón por el reverendo padre José María Gómez, S. J., Septenario o Doloroso, quinario a San José, bendición, reserva y Salve.

Fallecimiento de la Margarita toledana, señorita María de los Dolores Hernández

Ha fallecido en nuestra ciudad el pasado día 17, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, la señorita María de los Dolores Hernández, hija del delegado de Hacienda de esta provincia y una de las más distinguidas Margaritas toledanas.

Era la finada, por sus virtudes, su simpatía y su patriotismo, estimadísima en Toledo. Enferma desde hace algún tiempo, sobrellevó su dolencia con ejemplar resignación cristiana, ofreciendo sus sufrimientos a Dios por la salvación de España.

Reciban sus padres don José y doña Herminia, así como sus hermanos y demás familia, la expresión más sincera de nuestro hondo sentimiento.

El entierro tendrá lugar hoy, a las cuatro de la tarde, desde la casa mortuoria, Plata 3 al Cementerio de Nuestra Señora del Sagrario.

Nota de la Comisaría Carlista de Guerra invitando al entierro de la señorita Hernández

Recibimos la siguiente nota:

«La Junta Carlista de Guerra ordena a todos los requetés de servicio auxiliar, Margaritas y Pelayos que asistan en el día de hoy al entierro de la Margarita señorita María de los Dolores Hernández Pardo, hija del delegado de Hacienda de Toledo, don José. El sepelio se verificará a las cuatro de la tarde.»

El Gran Visir en el Cuartel General

Salamanca, 17.—El gran visir del Protectorado español, Sidi Mohamed ben Ali, llegó ayer a Salamanca. Por la tarde fué recibido en el Cuartel General donde se entrevistó con diversas personalidades.—A. Z.

Algo más sobre la inquieta fecha del comienzo del control

Londres, 17.—El Comité de No Intervención ha fijado definitivamente la fecha en que entrará en vigor el control sobre las costas y fronteras de España. Esta vigilancia, según el último acuerdo, que ahora se considera ya tomado en firme, comenzará el día 29 del corriente mes de marzo.

La Unión Vinícola

Armas, 13-Toledo-Tel. 1563

Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licores de las mejores y más acreditadas marcas

La emperatriz Zita sufre un grave accidente de automóvil

Tenerife, 17 (noche).—Cuando se dirigía en automóvil desde París a su castillo, situado cerca de Bruselas, la ex emperatriz Zita, acompañada de su hijo el príncipe Otto y una dama de compañía, el vehículo, a causa de una falsa maniobra de dirección, fué a chocar con un obstáculo de la carretera. La ex emperatriz Zita resultó gravemente herida con fractura de clavícula. Tanto el príncipe Otto como la dama que le acompañaba resultaron indemnes del choque. En el castillo adonde fué trasladada la ex emperatriz Zita en una camilla ambulancia fué asistida por el célebre doctor Legard, que fué llamado apresuradamente. El doctor se reservó el pronóstico.

Entusiasmo en el frente de Madrid

Madrid.—La parte alta de Madrid ha sido nuevamente bombardeada por la artillería nacionalista que localizó e hizo callar a los cañones rojos.

En este frente se reciben con enorme entusiasmo las noticias que se reciben del de Guadalajara dando cuenta del impetuoso avance de las columnas nacionales. Los soldados, plétóricos de entusiasmo ante estas noticias, arden en deseos de emprender también ellos el asalto definitivo a Madrid.

En el sector de Andújar es desalojado el enemigo de sus posiciones

Málaga, 17.—Las fuerzas nacionalistas han llevado a cabo un fuerte ataque en el sector de Andújar, desalojando al enemigo de algunas de sus posiciones y haciéndole gran cantidad de bajas. En este ataque actuó con gran eficacia nuestra Aviación, apoyando a las fuerzas de tierra y lanzando con admirable precisión sus bombas sobre las líneas de trincheras enemigas.—A. Z.

Mussolini aclamado en Trípoli

Roma, 17.—Mussolini continúa su triunfal viaje por las colonias italianas. Pilotando él mismo su avión, visitó ayer el oasis de Sira-Sidra. Por la tarde llegó a Trípoli, donde se le recibió apoteósicamente. Entró en la ciudad a caballo y rodeado de indígenas que le aclamaban frenéticamente.—A. Z.

Nuestra aviación bombardea el puerto de Barcelona

Barcelona.—La aviación nacionalista bombardeó esta mañana el puerto de Barcelona, causando grandes daños y logrando hundir dos barcos que estaban haciendo su descarga atracados a los muelles.—A. Z.

Bombardeo de las concentraciones enemigas en Alcalá de Henares

Soria, 17.—Una escuadrilla nacionalista realizó ayer una incursión sobre Alcalá de Henares, dejando caer algunas bombas sobre concentraciones enemigas y obras de fortificación. Se causaron grandes bajas y muchas destrozos.—A. Z.

Azaña va a Valencia para recibir la visita del nuevo embajador rojo

Valencia.—Ha llegado Azaña a Valencia con objeto de que el nuevo embajador ruso León Haikis, le presente las cartas credenciales.

Los comunistas piden que se realice el programa del Frente Popular

París, 18 (madrugada).—Al terminar su reunión esta noche una representación de las izquierdas, publicó una nota comunicando que se resolvió enviar una comisión a visitar al jefe del Gobierno. Consta en los alrededores de la Cámara que los delegados comunistas hacen recaer la responsabilidad de los sucesos ocurridos sobre los partidarios del coronel La Rocque y sobre la policía. Algunos diputados comunistas se expresaban así: En las masas obreras existe cierta efervescencia a causa de la pausa en realizar el programa del Frente Popular es de desear que la Cámara reanude sus trabajos amediados de abril. Cambincho, diputado radical socialista dijo que la decisión comunista de disolver el partido del coronel La Rocque constituye una violación de la ley sobre los partidos políticos, y que todos los partidos deben gozar de los mismos derechos.

La Aviación intensifica su bombardeo en Guadalajara

Sigüenza, 17.—Esta mañana la Aviación nacionalista actuó con gran intensidad en diversos sectores de este frente. Las líneas enemigas fueron castigadas duramente, lo mismo que los puntos de concentración de la retaguardia. Se causaron con estos bombardeos numerosas bajas y daños de consideración en los puntos fortificados de las líneas marxistas. También volvieron a volar nuestros aviones esta mañana sobre Alcalá de Henares, lanzando sus bombas en los objetivos militares y en el aeródromo inmediato.—A. Z.

Degrelle desafía al socialista Vandervelde a una controversia pública

Bruselas, 17.—Ayer celebró un nuevo mitin de propaganda electoral el partido rexista, al que acudió una concurrencia extraordinariamente numerosa. El jefe del partido, León Degrelle, pronunció un interesante discurso. Al final de él lanzó un reto al presidente del Gobierno y socialista Vandervelde, para celebrar una controversia pública. El entusiasmo de los concurrentes al mitin fué enorme.—A. Z.

Original evasión de un individuo en el muelle de Valencia

Valencia, 17.—Al realizarse en los muelles el embarque de los refugiados de la Embajada argentina en una gasolinera para llevarlos a bordo del vapor «Tucumán», un individuo que presenciaba la operación se arrojó al mar y ganó a nado la gasolinera. Las autoridades rojas de Valencia intervinieron para que el capitán del buque les entregase el evadido; pero el capitán se negó a hacerlo por entender que el fugitivo se encontraba bajo el pabellón argentino.—A. Z.

Detalles de los gravísimos sucesos entre los partidarios del coronel Larocque y los comunistas

París, 17.—Se tienen nuevas noticias de los gravísimos sucesos ocurridos ayer. Cuando salían los asistentes al mitin del partido Social francés, después de oír un discurso del coronel Larocque, una manifestación comunista les agredió violentamente con piedras y botellas. La lucha duró más de dos horas, sonando numerosos disparos de pistola. Hay muertos y heridos. Los obreros que trabajan en los terrenos de la Exposición, se han declarado en huelga y se manifiestan por las calles. El Gobierno se ha reunido urgentemente.—A. Z.

«Le Fígaro» dice que es urgente reconocer al Gobierno Franco

París, 17.—El periódico «Le Fígaro» publica un interesante comentario a la actitud del Gobierno francés en relación con el Gobierno del general Franco, y dice que es indispensable y urgente apereibirse de la gran fuerza y existencia de la España nacionalista que apoya al Gobierno del Generalísimo. También aconseja restablecer relaciones diplomáticas y, en particular, obtener una representación del Gobierno francés en Salamanca.—A. Z.

Disturbios sangrientos en las calles de París

París.—Debido a unas manifestaciones extremistas por las calles de esta capital se originó un fuerte choque entre los gendarmes y los comunistas. Resultaron algunos muertos y numerosos heridos.

En Magán se celebró el domingo la bendición de la bandera del Requeté

Fiesta solemne del Requeté, a la que no dudó en asociar a las demás milicias. Fiesta de hermandad en la que, tan leales como galantes, unen los requetés, como ejemplo a seguir, a los miembros de la Falange. Bendición de la bandera del Requeté de Magán.

Cuando en las afueras del pueblo era recibida la Comunidad Tradicionalista de Toledo por las autoridades civiles y del Requeté, por la Falange y por la banda de música, ya se preveía un día grande. Y lo fué. A los acordes del «Oriamendi», requetés y Pelayos de Toledo, Margaritas y requetés de Magán, magníficamente uniformados, y Falange local, además del pueblo en masa, se encaminaron a la iglesia parroquial, donde el P. Marcos celebró la santa misa, en la que se había de bendecir la bandera.

Don Emiliano Segura se multiplicó en celo el domingo. Oración de anhelo fraterno, de espiritual hermandad de milicias, fué la suya. Y cuando, acabada la misa se procedió a la bendición de la enseña, volvió a hablar don Emiliano, con una sinceridad y sencillez personales, del significado de la bandera. Palabras en las que nuestro trilema dejan de ser cosa terrenal para tomar caracteres de religión, con una sola palabra: Dios.

A la terminación de la ceremonia, en la que fueron madrinan Basilia López y María Teresa Frejo, se condujo en brioso desfile al cuartel del Requeté para allí ser izada, con todos los honores, la bandera que ya era bendita. Y en una prueba más de afecto, en lo que tienen de hermanos, el local de Falange se vió concurrido de boinas rojas, que así quisieron unirse a la conmemoración del aniversario de la prisión del fundador de F. E.

Almuerzo oficial

En el domicilio de don Isidoro Huecas, presidente del Requeté de Magán, y magníficamente servido por las Margaritas, se dió a las fuerzas invitadas un espléndido banquete. La presidenta de las Margaritas locales, Basilia López, sobreponiendo

al dolor del recuerdo de su padre, única víctima de las hordas marxistas en Magán, el anhelo de mostrar su inquebrantable fe tradicionalista, es el alma de estas Margaritas. En todos los actos de la organización se ve su mano de hada. Lejos de ocupar el puesto que en la presidencia le correspondía, atendió con celo insuperable a la organización del banquete, labor árdua, si se considera que se aproximaba al centenar el número de comensales.

En claras muestras de afecto se lo agradeció el señor Lanzaret, en nombre de toda la Comunidad, al finalizar el banquete.

La procesión.—Brillante desfile

Acabado que fué el «Via Crucis», devoción con la que comenzaron los cultos de la tarde, fué sacada procesionalmente Santa Marina, patrona de Magán. Entre la teoría de boinas rojas, Margaritas a la cabeza, gastadores del Requeté de escolta, secciones de Requetés y Pelayos cerrando marcha, Santa Marina recorrió triunfalmente las calles del pueblo. La población en masa y F. E. se unieron entusiasmados a la procesión. Cuando ya de regreso fué colocada la santa imagen en su sitio, se celebró la Exposición al Santísimo, digno fin de la simpática fiesta religiosa.

Y al desfilar ante las autoridades—don Martín Huecas, alcalde; don V. José Marina, señor Lanzaret, don Emiliano Segura, P. Marcos—el agradecimiento popular se manifestó en ruidosos aplausos y vivas al Requeté.

Notas finales

De día en día, se ve cuajar la fe tradicionalista. Cada vez son más los pueblos que solicitan la presencia de la Junta Carlista para solemnizar la bendición de su bandera. La boina roja—símbolo de recio españolismo—va siendo cimera. El viejo tronco del Carlismo va dando frutos de juventud y lozanía.

A Z A N I L

(Producto Nacional)

Agente en Toledo: SANZ DE LA CRUZ.—Redacción de «EL ALCAZAR»,

El único aceite que sustituye con ventaja a el LINAZA

Garantizado para pinturas blancas

DE LA CASA

SER, S. A.

Plaza de San Fernando, 14.—Tel. 26480.—Sevilla

La F. A. I. de Madrid dice que son demastados generales para tantos fracasos

Madrid, 17.—El «Boletín de la F. A. I. ha publicado un artículo, en el que, entre otras cosas, dice: «No hacemos más que oír hablar de generales como si estuviéramos en el antiguo régimen». Y luego, agrega: «Si tras de esto vinieran victorias, se daría todo por bien empleado; pero no vienen más que fracasos, pues ni siquiera una victoria ha sido lograda con tanto ge-

neral. Y por si esto fuera poco, también funciona un llamado pomposamente comisario de Guerra y otros muchos organismos oficiales sin ninguna eficacia». Termina el «Boletín» de la F. A. I. pidiendo que se exijan responsabilidades a tantos generales fracasados, que están conspirando contra la causa popular llevándola a un terreno de bancarrota y desastre.

El drama del paquebot «París»

Frank Vosper se ha llevado su fortuna al fondo del mar

París.—Las declaraciones hechas por el capitán del paquebot «París», arrojan un poco de luz en el asunto de la muerte del dramaturgo inglés Frank Vosper. Un camarero que había llevado hielo alrededor de las dos y media, en el camarote de Miss Oxford, había observado que M. Vosper se paseaba por la galería, con aire de disgusto, mientras que la joven dama y M. Villee, sentados el uno junto al otro, permanecían silenciosos. Algunos minutos más tarde, Miss Oxford pedía socorro, gritando que el escritor acababa de arrojar al mar.

El capitán precisa que, midiendo la ventana de la galería 37 centímetros por 50, era imposible que M. Vosper cayera accidentalmente al mar por esa abertura. No se podía tratar de otra cosa que de un acto voluntario.

¿En qué circunstancias se produjo el drama? Miss Oxford, persiste en desmentir que ella tuviera la menor relación sentimental con los dos hombres que había recibido en el camarote: «Sólo los conocía de la víspera», dijo ella.

En cuanto a M. Villee, reconoce que tal vez M. Vosper sintiera algo de despecho al verle conversar amistosamente con Miss Oxford, bien que no pudiera tener el menor motivo de despecho.

—Pero—afirma—ninguna disputa estalló entre nosotros. Frank me dijo simplemente: «Estoy cansado. Me voy a descansar».

¿Pensó el escritor que la ventana de la galería daba sobre un puente desde el que podía prontamente llegar a su cabina?

La Policía sólo vacila entre esta hipótesis y un acto de desesperación.

Los 600.000 francos que el dramaturgo inglés tenía en su poder, no han sido encontrados. Por lo visto llevaba esa suma sobre sí, como se supuso desde los primeros momentos.

M. Pengelly, ejecutor testamentario de M. Vosper, ha partido para el Havre esta tarde. Realizará una información particular, en el curso de la cual interrogará al capitán del «París». Después irá a París, donde espera obtener una entrevista con algunos pasajeros.

Tiene la intención de recoger todos los datos necesarios para probar que M. Vosper no se ha suicidado.

Mussolini continúa visitando el Africa Italiana

Un coronel del Ejército representante del Gobierno polaco en la coronación de Jorge VI

Varsovia, 17.—El Gobierno polaco ha nombrado representante suyo para la ceremonia de la coronación del rey de Inglaterra a un coronel del Ejército.

El «Giornale de Italia» niega a Francia derecho a imponer criterio en la paz europea

Roma, 17.—El «Giornale de Italia», comentando el Pacto del Oeste, dice que su nación no puede cambiar su punto de vista para acercarse al de Francia. Esta nación, por su pacto con Rusia, no tiene derecho a imponer su criterio en cuestiones que afectan directamente a la paz de Europa.

28 muertos en la explosión de una fábrica

Londres, 17.—En una explosión ocurrida en una fábrica de pólvoras, han resultado muertos 28 obreros.

Un diputado conservador habla de los gases tóxicos en la Cámara inglesa

Londres, 17.—Un diputado conservador ha preguntado en la Cámara si no sería posible llegar a un acuerdo internacional que cas-

tigase el empleo de gases venenosos en la guerra.

Se le contestó que esta gestión no tendría, en los actuales momentos, ningún éxito.

Mussolini continúa visitando el Africa italiana

Roma, 17.—Mussolini visitó ayer Arae, poblado situado a 320 kilómetros de Bengori.

Pasó la noche en pleno campo, durmiendo en una tienda de campaña. Al amanecer visitó el aeropuerto de Denina.

El mes próximo tendrá autonomía el territorio Indú

Londres, 17.—El virrey de la India ha anunciado que en el mes próximo entrará en vigor la autonomía provincial en todo el territorio Indú.

Joyería, Platería y Bisutería fina Orfebrería - Objetos para regalo Cubiertos de Plata y Alpaca ANTONIO ARANDA SUCESOR DE CAMERO COMERCIO, 13 - TOLEDO

Mercería y Paquetería Fernando Sánchez Izquierdo Canalejas, núm. 7 TALAVERA DE LA REINA

Los estudiantes provocan disturbios en Budapest

Inglaterra se armará también aéreamente

Londres, 17.—La Cámara ha rechazado por 175 votos contra 107 una proposición de las oposiciones donde se pedía la abolición del arma aérea como medio ofensivo y la internacionalización de las aviaciones nacionales de los diversos Estados.

Los estudiantes provocan disturbios en Buda-Pest

Buda-Pest, 17.—Se celebró la fiesta nacional conmemorativa de la revolución húngara de 1848 contra los Habsburgos y el «sistema Maeterlich».

Los estudiantes se manifestaron tumultuosamente, pidiendo la libertad de un compañero que fué encarcelado hace días por exigir satisfacción a un periodista judío.

La Policía disolvió a los manifestantes teniendo que emplear la porra.

El Ródano ha inundado la ciudad de Avignon

París, 17.—Continúa el temporal en todo el territorio francés. Los ríos han roto sus diques e inundan los campos de la llanura de Francia, destruyendo muchas viviendas.

La ciudad de Aviñon ha quedado inundada por la gran crecida experimentada por el Ródano.

Francia no ve bien la amistad de Yugoslavia e Italia

Roma, 17.—Comentando los vituperios franceses por el acuerdo italo-yugoeslavo, la prensa italiana dice que Italia se ha sacado la espina de Arles-té sin consultar al médico francés.

Francia perdió la amistad con Yugoslavia y hoy se queja de que Mussolini se la haya atraído a su esfera.

El ministro sueco de Relaciones Exteriores visita a Eden

Londres, 17.—Ayer llegó a Londres el ministro sueco de Relaciones Exteriores; inmediatamente visitó al señor Eden, con quien mantuvo una extensa conversación.

A la salida manifestó que deben reposar los armamentos y que ninguna nación puede sentirse alarmada por el rearme inglés. Suecia—añadió—no hará ningún gasto bélico mientras los Estados no piensen más que en los ejércitos defensivos.

Bélgica quiere mantener a toda costa su independencia

París, 17.—El ministro francés de Negocios Extranjeros recibió la visita de los embajadores de Bélgica, Rusia e Inglaterra.

Los periódicos conceden gran importancia a la visita del representante belga y comentan la actitud de este país que, a toda costa, mantiene que la independencia de Bélgica ha de estar garantizada tanto por Francia e Inglaterra como por Alemania.

Este punto de vista se halla en desacuerdo con el pensamiento francés y se asegura que Inglaterra presiona a Bélgica para que abandone esta posición.

El presupuesto inglés de aviación [en la] Cámara de los Comunes

Londres, 17.—La Cámara se ocupó del presupuesto de aviación. El subsecretario del Departamento de Estado, manifestó que, a pesar de los cuantiosos gastos, Inglaterra no renuncia a un pacto aéreo, pero que se cree en la necesidad de asegurar su defensa por si los pactos anhelados no pudieran realizarse.

Australia y Canadá contribuirán a la instrucción de reclutas. Se están construyendo aviones con dos ametralladoras que, al decir de los técnicos—son de gran poder combativo.

La construcción de nuevas fábricas de armamentos, aumenta de una manera rápida.

MANUEL DE MORALES

Los mejores vinos de Jerez Representante en Toledo: Manuel Merino Pozo Amargo, 15-TOLEDO DROGUERIA Y PERFUMERIA

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

La Casa de las Novedades MEDEL Y CRUZ Tejidos, Mercería, Perfumería y Confecciones.--Emblemas para Requetés y Falange.--Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras. (PRECIO FIJO) Cuatro Calles, 3 TOLEDO

El más extenso surtido en artículos de BAZAR, JUGUETES, LOZA y CRISTAL Viuda de Helodoro Martín COMERCIO, 48 - - TOLEDO

VICENTE MORENO Los ministros rojos se ocupan del «canje» de prisioneros

FERRERIA - - QUINCALLA HERRAMIENTAS - BATERIA DE COCINA - CLAVAZÓN, ETC. MATERIAL ELECTRICO Y RADIO

Belén, 10. TOLEDO Telf. 1845

González y Morales

COLONIALES Gasolina y Aceites lubricantes Almacenes y Oficinas: Carnecerías, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8. -Talavera de la Reina

Sastrería de Paisano

Ignacio Sánchez SAN SALVADOR, núm. 7 TOLEDO

H. del Comercio

FULGENCIO FARRACES Sol, 5—Talavera de la Reina Se sirven Bodas y Banquetes

Valencia, 17.—El Gobierno estuvo reunido durante varias horas. A su salida, los ministros dijeron que se habían ocupado, estudiándolo detenidamente, del canje de prisioneros.

No se nos alcanza a qué prisioneros se refieren, ya que si alguna vez cogen alguno es inmediatamente fusilado.

Sin duda debe referirse a personas de la población civil que, tachadas de derechas, son detenidas y después de hacer desaparecer a los que por sus actividades sobresalieron sobre los demás, el resto, considerados como prisioneros de guerra, los guardan en dependencias inmundas con la pretensión de negociar con ellos.

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO Rafael Gómez-Menor IMPRENTA, PAPELERIA Y ENCUADERNACION COMERCIO, 57 - TOLEDO

OBJETOS PARA REGALOS CRISTALERIA Y PORCELANA RELOJERIA - - - BISUTERIA FINA SEBASTIAN DIAZ-MARTIN APARATOS Y MATERIAL ELECTRICO Comercio, 10 TOLEDO

Mariano Rojas CARNES DE VACA Y TERNERA JAMONES Y EMBUTIDOS Hombre de Palo, 27 - Toledo

MAXIMIANO SANCHEZ Primera Casa en Embutidos - Comestibles finos - Embotellados de todas marcas Capuchinas, núm. 2.—TOLEDO

El ideal monárquico

Tiene nuestra adhesión a un sistema político un contenido sentimental o si se quiere, romántico, y éste, indudablemente, el más avasallador para la inmensa mayoría de los partidistas. Mas no siempre van los impulsos del corazón acompañados de la verdad o de la razón. Son ellos muchas veces movimientos pasionales, irreflexivos y arrolladores, todo lo sugestivos o interesantes que se quiera, determinantes de las cualidades de lealtad y consecuencia que tan alto hablan del valor moral de las acciones humanas, y, sin embargo, no es este el plano en que he de moverme al escribir este artículo.

Sobre el sentimiento; sobre los impulsos del corazón y aun sobre las lealtades de tipo personal, yo pongo el ideal puro, la doctrina y la más alta lealtad con aquél y con éstas, que esencial y fundamentalmente la lealtad y la consecuencia con el propio espíritu.

Sentimientos frente a sentimientos yo pongo los míos y pondría, llegado el momento, mi lealtad. Y frente a las doctrinas o a los principios de las Repúblicas y, por descontado, de la que nos trajo la revolución de abril de 1931, yo pongo los principios de la filosofía católica, que, en el orden político, es autoridad en un sistema jerarquizado y es responsabilidad en la libertad. La doctrina política de las Repúblicas, aceptada torpe o coardemente por las monarquías liberales, entronca en las lucubraciones panglosianas de Rousau. De ellas nació el liberalismo político y con él el sistema democrático

y su instrumento: el sufragio universal

Y principio, sistema e instrumento, amenazan la civilización cristiana, objetivo cumbre de la revolución, promotora de la guerra de exterminio que asola nuestro país.

Es por obra de la revolución y su animadora la masonería, cuando al finalizar el primer tercio del siglo XIX, una rama de la dinastía reinante en España acepta o se embarca en los principios del liberalismo. Otra rama, que vino a llamarse legitimista, porque representaba la legalidad sucesoria de la Casa de Borbón, alzó frente a tales principios el contenido tradicional católico de la España de los Austrias, respetado o seguido por los Borbones hasta Fernando VII. Y se produjo la escisión, que costó a la Patria tres guerras civiles cruentísimas, en las que vino, al fin, a triunfar la rama dinástica cobijadora de los principios revolucionarios.

Un siglo de escisión; un siglo de división. Monárquicos todos: los vencedores que vinieron a ser los más, por imperio de la ley política de suma al que triunfa, vencidos después por los mismos falsos principios que abrazaron, y los vencidos y menospreciados de antaño, pocos, porque suele la soledad acompañar al caído, que vienen a resultar hoy espiritualmente vencedores.

Lucha la España nacional, para recuperar sus valores tradicionales, arrumbados por los principios del liberalismo político. Y aquellos valores, contenido ideal del tradi-

cionalismo militante, nos han de ser hoy comunes a todos los monárquicos, que deberemos poner sobre todo la pura doctrina.

Los Tradicionalistas en la línea recta de su tozuda consecuencia y los monárquicos de la España constitucional en su reconocimiento de los errores causantes de tantos desastres: todos católicos, en la doctrina de la Iglesia: en la filosofía cristiana hallaremos los principios del origen del Poder y de la legitimidad de su ejercicio. Y está en ella también el de Jerarquía, que viene a ser unidad y autoridad en oposición a democracia.

Hoy no está planteado: no lo planteamos siquiera los monárquicos, el problema de régimen. España sobre todo, hemos de defender la unión de todos, para ganar la guerra y organizar el nuevo estado. Y si por patriotismo, más, aún, por sentido de común defensa, debemos estar unidos los nacionales, monárquicos o no monárquicos. ¿Cómo nos hemos de dividir los que conservamos la fe en el ideal de monarquía? Y esta es la lealtad esencial a la que me referí al principio de este artículo: lealtad con nuestro propio ideal, con nuestro espíritu. ¿De persona, en definitiva, que más da? ¡Rey!, el que sea, decía don Manuel Fal- Conde, sino me es infiel la memoria. Y yo añado, el que aceptare los principios de la Monarquía tradicional que será Monarquía recuperada o Monarquía renovada.

MARCIAL GOMEZ
CASTAÑO

Nuevos donativos para el Abrigo del Soldado

Al Hospital del Colegio de Doncellas: 16 jerseys, un pijama, ocho pantalones, 18 camisas, 18 camisetas, una guerrera, ocho pares de vendas, 20 calzoncillos, 10 pares de calcetines de lana y dos blusones.

A unos legionarios de la 4.ª y 7.ª Bandera: 12 calzoncillos, 18 camisas, ocho camisetas, 12 jerseys, 12 pares de calcetines y seis tohallas.

Al 2.º Tabor de Regulares de Larache: 16 pañuelos, cuatro pantalones, 18 calzoncillos, 28 camisas, 28 camisetas, 24 pares de calcetines, 12 jerseys y 24 pañuelos.

Al Batallón de San Fernando

núm. 1: 36 camisetas, 30 calzoncillos, cuatro pantalones, 16 camisas, seis pares de calcetines de lana y 18 jerseys.

A los Tiradores del Rif: 12 jerseys, 20 pares de vendas, 18 calzoncillos, 24 camisas, 20 pares de calcetines, dos pantalones y cuatro pares de guantes.

A los soldados del Batallón de Canarias: Seis pares de pantalones, 12 camisas, 12 calzoncillos, 12 pares de calcetines de lana, ocho pares de vendas y 12 tohallas.

Escuadrones de Villarrobledo: Ocho jerseys, 12 camisas, 12 calzoncillos, cuatro pares de vendas, cuatro pares de pantalones y 12 pares de calcetines.

CASA
JUAN MORENO
Casa especial en Legumbres,
Azúcares y Cafés
Arrabal, núm. 31.—TOLEDO

Bar «La Solera»
Anastasio Sánchez
APERITIVOS DE
TODAS CLASES
Armas, 19.—Teléf. 1277-TOLEDO

Barrio Márquez y Compañía
Sucesores de Baras Hermanos y Compañía
ALMACEN DE FERRETERIA Y QUINCALLA
Aceros de todas clases para industrias
Utensilios de cocina en general
Especialidad en herramientas para toda clase de Artes e industrias
Saneamiento: Cuartos de Baño y artículos sanitarios
Escopetas de las marcas más acreditadas
Poleas y correas para transmisiones
L A L L A V E
MARCA REGISTRADA
Federico de Castro (antes Cuna), 45, 47, 51, 53 y 55-Sevilla

LA CATALANA COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Dirección general provisional:
SEVILLA, SIERPES, 20 Y 22 (edificio de su propiedad)
Fundada en 1865 - Inscrita en el Ministerio de Hacienda
Capital suscrito: Pesetas 5.000.000 - Capital desembolsado: Pesetas 4.000.000 - Reserva estatutaria: Pesetas 1.000.000
Situación y desarrollo de la Compañía

Años	Primas	Sinistros indemnizados	Reserva de riesgos en curso	Reservas patrimoniales
1875	308.711,79	313.203,04	98.055,16	78.193,45
1885	584.161,72	175.617,29	194.720,57	376.748,26
1895	991.430,05	401.048,37	330.476,63	633.825,12
1905	1.910.777,15	631.936,69	636.925,71	959.162,07
1915	5.831.960,01	2.413.196,60	1.943.986,67	1.555.000,—
1925	17.777.466,69	8.286.622,40	6.434.480,42	3.975.758,08
1935	22.548.811,56	10.611.632,90	8.197.485,16	8.478.194,12

Autorizado por la Dirección General del Tesoro y de Seguros en 30 de mayo de 1936

ALMACENES CAMINO
PEIRE, S. A.
Francos, 50 - SEVILLA
Tejidos al por mayor y menor -
Sastrería - Confecciones Militares -
Camisería - Géneros de Punto -
Confecciones de Señora y Equipos

¡SEÑORA!
VISITE "LA CASA DE LAS MEDIAS" DE
MARCIANO P. MONTES
INMENSO SURTIDO EN MEDIAS DE SEDA
PERFUMERÍA - NOVEDADES
NO OLVIDE EL LEMA DE ESTA CASA:
VENDER MUCHO PERO GANAR POCO
BELÉN, 8 - TELÉFONO 1527 - TOLEDO

Fábrica de Mazapán
Confitería y Pastelería
Ultramarinos finos
LUIS GARCIA PATO
TALAVERA DE LA REINA
Casa central y despacho:
Canalejas, 29 - Teléfono 79
Sucursal:
Pí y Margall, 15 - Teléfono 126

CASA MARÍN
Ultramarinos finos
¡Primera casa en Aceites!
Cuesta de Balén, núm. 1
TOLEDO

Lucas Sánchez y Delgado.
ABOGADO-PROCURADOR
Armas, 26
— TOLEDO —

CARNICERIA SALCHICHERIA
Y EMBUTIDOS
TELESFORO
BARGUEÑO
Hombre de Palo, 11
TOLEDO

CASA SANCHEZ
Cafés, azúcares conservas y
legumbres. ¡No compre sin
consultar mis precios!
Santo Tomé, 27
TOLEDO

Casa Díaz
La mejor en flambres
TOLEDO

Tejidos del Reino y Extranjero
Sastrería de Militar,
Eclesiástico y Paisano
Especialidad en géneros de punto
Aurelio López Martínez
(Antigua Casa de Sobrinos de Romillo)
Las mejores CAZADORAS
y las más baratas
COMERCIO, 25
TOLEDO

Julio Pous
PRIMERA CASA EN PAÑERIA
TEJIDOS Y NOVEDADES
Pí y Margall, núm. 61
TOLEDO

Editorial Católica Toledana

PALOMINO & VERGARA
VINOS Y COÑAC
JEREZ
(Casa fundada en 1865)
ESPECIALIDADES:
Jerez Dulce "Lusitania"
Jerez Quina Vergara
Anís Macaco
Coñac Centurión
Pío XI (Vino para Consagrar)

ULTIMA HORA

En Clichy, ciudad francesa, se han registrado sangrientos disturbios

El plan de control funcionará hoy mismo

Londres, 18 (madrugada).—El departamento central del Comité de No Intervención entró hoy en el ejercicio de sus funciones. En la sesión de hoy fué regulada la cuestión del reparto de trabajo y personal. Se cree que el plan de control empezará a funcionar plenamente a partir de hoy mismo.

La parcialidad de la Radio inglesa

Londres, 18 (madrugada).—El diputado conservador vicealmirante Tailor, que forma parte del Comité conservador encargado de examinar la actuación de la Radio inglesa, declaró ayer que el servicio de noticias radiadas había dado ventajas en los informes de España a los de fuente marxista o del Gobierno de Valencia.

Desórdenes en varias localidades valencianas

París 18 (madrugada).—«Le Jour» reproduce noticias de Bayona comunicando que se registraron desórdenes sangrientos en varias localidades de Valencia. En algunas la población reclama pan y la entrega de las ciudades a los nacionalistas. Los bolcheviques reprimieron estos desórdenes de un modo sangriento. En Burriana, donde también hubo revueltas, 80 anarquistas fueron fusilados.

El general dedicó su charla a contestar a la carta de Burguete



jurisdicciones surgieron los incidentes, al ver que era un tiralevistas indecente.

Burguete, con una carga de hijos y sin dinero, fué para el cónsul de Cuba un asiduo gorrón, a quien asaba a sablazos. Comenzó su carrera marxista al ascender a general de brigada. Burguete consiguió del coronel del regimiento del Príncipe sesenta duros, sacados de la consignación del rancho. Vino a hacerse cargo del regimiento un nuevo coronel, el cual se opuso terminantemente a que continuara el robo. Un día, al visitar y probar el rancho, dijo Burguete que aquello no se podía comer. El capitán encargado le manifestó que cuando no se podía comer el rancho era cuando se quitaban sesenta duros mensuales de la consignación, y no entonces, que se empleaba toda la cantidad. El general Burguete arrestó al capitán; pero éste dió parte por escrito, y Burguete lo hubiera pasado mal si no se hubiera «traspapelado» la denuncia.

Siendo gobernador militar de Madrid, se comió ocho mil pesetas de los pastos del Campamento hasta que el Capitán General se dió cuenta y le obligó a presentarlas en el plazo de 24 horas.

Cuando ingresó en la Guardia civil, consiguió que se impusieran en presupuesto cuatrocientas mil pesetas para comprar unos coches pequeños para la Comandancia. Burguete cobró las cuatrocientas mil pesetas; pero los coches no aparecieron por ningún lado.

También mi amigo Miaja se indigna conmigo. Menos mal que también se han indignado con Francia e Inglaterra porque no les ayudan. ¡Qué dirán ahora, después del escrito de las clases medias, elevado al jefe del Gobierno francés, en el que protestan de las maniobras de los elementos comunistas y dicen que están dispuestas a defenderse por su propia mano! Por otra parte, Inglaterra ha nombrado representante cerca del Gobierno Franco. Ya no nos llaman facciosos...

Ahora los marxistas morderán. La Pasi dice que no se debe engañar a nadie, y que si entramos en Madrid no encontraremos más que ruinas, porque todo está preparado para volar la ciudad.

La situación de Madrid la da esa nota, por la que se ordena que los cadáveres sean enterrados en las veinticuatro horas, porque hay algunos que están cuatro y cinco días sin enterrarse.

En la refriega resultaron más de 300 heridos

Más de 300 heridos en los desórdenes de Clichy

París, 18 (madrugada).—Se sabe acerca de los desórdenes ocurridos en Clichy, que el número de heridos excede de 300. 66 agentes de policía fueron hospitalizados. En todos los accesos al Municipio y calles adyacentes, se ha prohibido el tránsito. Una especie de estado de sitio ha sido declarado en Amiens, donde también hubo desórdenes. Numerosos diputados comunistas y Mr. Thorez se dirigieron al lugar de los sucesos, donde oyeron gritos de «¡Avante las milicias obreras!»

Las heridas que sufrió en Clichy el jefe del Gabinete de la Presidencia del Consejo son graves.

La protesta de los comunistas. Piden la disolución de las Ligas sociales

París, 18 (madrugada).—Después de la sesión celebrada por el partido comunista, el diputado Thorez y Duclos visitaron al jefe del Gobierno, en nombre del partido, para protestar enérgicamente contra la actuación de la Policía, que hizo correr sangre obrera. Reclaman la disolución inmediata de las Ligas provocadoras de la guerra civil.

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

Sevilla, 17 (noche).—El general Queipo de Llano comenzó la charla de anoche diciendo: Hoy voy a dedicar mi charla para contestar a la carta que me ha dirigido Burguete. No le voy a insultar, como él me ha hecho a mí; pero sí que le voy a hacer justicia.

A mí, el que Burguete me llame gallina mojada en vino y borracho, no me indigna. Al principio de su carrera militar, tenía yo cierta admiración por él, por unos libros que escribió cortando recortes de prensa extranjera. Pero a raíz de la ley de

Entrevista de Blum con los dirigentes comunistas

París, 18 (madrugada).—Blum se ha entrevistado con Thorez y otros miembros del partido comunista para tratar de los desórdenes de Clichy. La Confederación general del Trabajo se reunió esta mañana.

La C. G. T. declara la huelga general por los sucesos en Clichy

París, 18 (madrugada).—La federación parisiense de C. G. T. comunica que en consideración a los acontecimientos de ayer en Clichy, será declarada mañana hasta mediodía la huelga general en fábricas y astilleros. Esta huelga tendrá el carácter de una prevención en el sentido de que todas las ligas fascistas sean disueltas; que el coronel La Rocque sea detenido; que se adopten las medidas más rigurosas; que el Ejército, la Policía y la administración queden limpias definitivamente y su espíritu republicano reforzado y que se resuelva con firmeza acabar con los enemigos del pueblo. El Comité de la C. G. T. declaró que dentro de breves días procederá a un nuevo examen de la situación.

La policía toma severas medidas en Cannes

París, 18 (madrugada).—La policía tuvo que tomar serias medidas preventivas anoche, pues en Cannes Sur-Mer se produjeron incidentes con relación con la demostración comunista contra la reunión del partido popular. La policía aprehendió numerosos autos

particulares que llevaban armamento.

Detalles de los disturbios de Clichy

París 18 (madrugada).—Refiriéndose a los desórdenes de Clichy, el «Petit Parisien» dice que las autoridades policíacas habían permitido a los marxistas y comunistas reunirse en la plaza de la Cámara municipal y desfilar por las calles, con la condición de no aproximarse a más de doscientos metros de donde están reunidos los miembros del Partido Social, que asistían a una representación no política.

Los manifestantes, no satisfechos con esto, atacaron al servicio de Policía. Sabiendo que los miembros del Partido Social habían abandonado el Cine, los comunistas pretendieron destruir todo lo que en él había. Dormois, ministro socialista del Interior, intentó, sin conseguirlo, calmar a la multitud, que acallaba sus palabras con gritos furiosos.

El Gobierno francés prohibirá toda provocación

París, 18 (madrugada).—Se dice que el Gobierno prohibirá toda demostración pública que pueda provocar desórdenes.

«L'Humanité» convocó a los comunistas

París, 18 (madrugada).—«L'Humanité», órgano de Moscú en Francia, invita a los comunistas a comparecer mañana en el velódromo de Imer.

Las fábricas francesas de gases han sido nacionalizadas

Lisboa, 18 (madrugada).—Las fábricas de gases aplicables a la guerra, que funcionaban en territorio francés, han sido nacionalizadas.

En Argelia se producen graves desórdenes

Charla de García Sanchiz en el Ateneo sevillano

Sevilla, 17 (noche).—El genial García Sanchiz ha pronunciado esta tarde una charla en el Ateneo sevillano, bajo el tema «Lo que significa la charla y su diferencia con la oratoria».

El público que llenaba los amplios salones del Ateneo aplaudió frenéticamente al señor García Sanchiz.

En Argelia se producen nuevamente graves desórdenes

Tenerife, 17 (noche).—Comunican de París que en Argelia se han registrado nuevos desórdenes con caracteres gravísimos.

En una pequeña aldea cantonal, donde hay destacamento de fuerzas coloniales, se formaron compactas manifestaciones de indígenas, reclamando socorros en metálico. Como se les satisficiera en víveres, arrojó la protesta, teniendo que intervenir la Guardia móvil y la Gendarmería, que restablecieron el orden. Los manifestantes, al ver que la fuerza armada cargaba contra ellos violentamente, se despararon; pero más tarde, nuevamente rehechos y con más coraje, atacaron a la Guardia móvil, entablándose una verdadera batalla campal, de la que resultaron numerosos heridos de ambas partes.

Miaja estuvo el sábado a punto de caer en manos de nuestras fuerzas

Lisboa, 17 (noche).—Se sabe que Miaja estuvo el sábado a punto de caer en manos de las fuerzas nacionales. Visitó el frente de Guadalajara en el preciso momento que nuestras fuerzas realizaban un movimiento envolvente, del cual, al darse cuenta el

defensor de Madrid, se libró gracias a su rápida huida.

Su Santidad bendecirá al pueblo el primer día de Pascua

Ciudad del Vaticano, 17 (noche).—Su Santidad el Papa bajará el primer día de Pascua a la Basílica Vaticana con objeto de asistir a la Misa que ha de celebrar el cardenal Granito y Belmonte. Su Santidad bendecirá al pueblo congregado en la plaza de San Pedro.

La emisora vaticana radiará a todo el mundo la celebración de estos actos.

Eden informa al Gobierno inglés de las notas de Alemania e Italia

Tenerife, 17.—Se ha reunido el Gobierno inglés, con la ausencia del ministro de Finanzas, Chamberlain, a causa del fallecimiento de su hermano.

En la referencia oficial se dice que el ministro de Negocios Extranjeros, Mr. Eden, puso al Gabinete al corriente del contenido de las notas diplomáticas de Alemania e Italia, relativas al intento de conclusión del pacto occidental.

La intentona bolchevique en Francia

Tenerife, 17 (noche).—Dice el periódico alemán «Angrid» que parece que se ha querido ensayar un intento bolchevique, preconizado por Moscú, en Francia. Esta experiencia revolucionaria ha dado que hacer a los políticos franceses.

La política interna del país galo, dice el citado periódico, se agrava por momentos, y se esperan tajantes decisiones del Gobierno Blum para cortar los asaltos y saqueos a establecimientos, prólogo de una revolución bolchevique.

El Frente Popular francés sigue el mismo catastrófico camino que el de España. Después de los abusos de poder y de las imposiciones de clase, vienen los disturbios sangrientos, y al socaire de ellos, las huelgas generales y la exigencia de que se aplaste a los adversarios; es decir, a los buenos patriotas.

Los telegramas que recibimos de madrugada acerca de los desórdenes en Clichy y en Cannes-sur-Mer, de sus orígenes y de sus consecuencias, son como fiel reflejo de los incidentes españoles que fraguaron la guerra. Igual táctica en el Frente Popular francés; la misma actitud de sus masas obreras; análogas intransigencias contra los derechos de los partidos que no les son adictos, a los que tratan de impedir por la fuerza la más leve propaganda; las mismas argucias para provocar unos incidentes en que apoyarse a fin de fomentar la agitación, multiplicar las huelgas y perseguir al adversario provocado, reclamando su exterminio. Todo igual. Como que el inspirador y guía de los Frentes Populares es el mismo enredador interesado y ocioso: Moscú. Y la ulterior finalidad, idéntica: la revolución social.

Francia empieza a recorrer el mismo calvario que culminó en España. Ha caído bajo las garras de los soviets. Los sucesos de ese país irán sucediéndose y agravándose hasta producir un terrible estallido. ¿Habrá quien dude aún de que Rusia y sus adictos minan la paz interior en los países y la misma paz internacional?

Hoy huelga general por veinticuatro horas en París

París, 18 (madrugada).—«L'Humanité» anunció esta tarde en edición especial que el directorio del partido comunista recibió a una comisión de la agrupación regional, quien le comunicó su acuerdo de declarar la huelga general mañana por veinticuatro horas.